

## Jueves 06 de Marzo del 2008

Última modificación 06.03.2008

El Financiero El petróleo, en su máximo histórico Eduardo Jardón El precio del petróleo cerró en 104.52 dólares en Nueva York, con lo que estableció un nuevo máximo histórico. El precio del crudo West Texas reportó un avance de 5 por ciento, el mayor en al menos dos años, con lo que acumuló en 2008 un alza de 8.9 por ciento. Por su parte, la mezcla mexicana cerró por primera vez en 88.3 dólares, 4.1 por ciento por arriba de su valor anterior. En manos de 0.43% de la PEA, 4.4 bdp por inversiones en bolsa La concentración de la riqueza en el sector bursátil se acentuó durante el cuarto trimestre de 2007, cuando se benefició a un pequeño grupo de inversionistas que sólo representa 0.43 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA). Al cierre de diciembre, el saldo de los valores de los clientes en custodia de las 32 casas de bolsa en operación en México ascendió a un monto sin precedente de cuatro billones 405.4 mil millones de pesos. En 88.30 dpb, la mezcla mexicana de exportación Esteban Rojas / Finsat Ayer, los factores de impulso a rangos históricos fueron, entre otros, un inesperado retroceso en los inventarios del crudo en Estados Unidos, la decisión de la OPEP de dejar sin cambio su plataforma de producción, así como la marcada debilidad del dólar contra el euro. El contrato del crudo WTI para entrega en abril registró una marca histórica, al cerrar en 104.52 dólares por barril, lo que representó un incremento de cinco dólares, equivalente a 5.02 por ciento. Ven fin del superávit petrolero de México Esther Arzate La balanza comercial de productos petroleros de México podría dejar de ser superavitaria y convertirse en deficitaria en el mediano plazo. El año pasado México registró ingresos de divisas por exportación de productos petroleros por 42 mil 885 millones 844 mil dólares, y las importaciones se ubicaron en 25 mil 704 millones 844 mil dólares, por lo que el superávit fue de 17 mil 181 millones de dólares. Innecesario, asociarse con empresas privadas extranjeras: Bartlett Esther Arzate El político está convencido de que el gobierno federal intenta crear una verdad virtual sobre la problemática que enfrenta Pemex con el único fin de permitir la participación de capital privado en la industria petrolera nacional. Si de verdad quiere defender los hidrocarburos localizados en campos transfronterizos del Golfo de México, dijo, la secretaria de Energía, Georgina Kessel, debe exigir a la Secretaría de Relaciones Exteriores que establezca un acuerdo con Estados Unidos. La desaceleración aún no toca fondo Ivette Saldaña Aún no toca fondo la desaceleración económica de Estados Unidos; por lo tanto, no se pueden medir los efectos que tendrá sobre la actividad productiva mexicana ni determinar si el Programa de Apoyo a la Economía (PAE) será suficiente para amortiguar el problema. Los investigadores Eduardo Loría, de la UNAM, y José Luis de la Cruz, del Tecnológico de Monterrey, coincidieron en lo anterior y explicaron que aun cuando todavía no se puede determinar cuánto tiempo durará ni la profundidad que tendrá la desaceleración en EU, hay políticas contracíclicas que pudieran complementar el PAE a fin de fortalecer al país. Éxito de Doha, en manos de países en desarrollo: Schwab Susan Schwab. (Foto: Bloomberg) WASHINGTON, DC, 5 de marzo.- Aún hay una "buena opción" de alcanzar un nuevo pacto de comercio global este año, pero sólo será posible si los principales países en desarrollo, como la India y Brasil, abren sus mercados a un mayor número de bienes externos, dijo hoy la representante comercial de Estados Unidos, Susan Schwab. "La Ronda de Doha se resume al preguntarse qué aporte estarán dispuestos a dar los mercados emergentes y los países con un desarrollo avanzado para apoyar el sistema de comercio global. Desdeña la inversión productiva a estados marginados La brecha que existe en desarrollo entre las diferentes regiones de México se amplía por la escasa preferencia que muestran los empresarios para invertir en los estados de mayor atraso económico, lo que incrementa la polarización del bienestar en el país. Los seis estados con mayor pobreza y atraso económico apenas alcanzaron un PIB per cápita promedio de tres mil 834 dólares anuales, 43 por ciento por debajo de lo registrado en la escala nacional. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/158010.html> OCDE alerta sobre catástrofe por clima José Manuel Arteaga La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) alertó de una catástrofe en el mundo si no se realizan acciones para disminuir el cambio climático. El secretario general del organismo, José Ángel Gurría, advirtió que en 2030, 4 mil millones de personas sufrirían problemas de abasto de agua. "En 2030 se podrían vivir situaciones de escasez de agua", por lo que es necesario que en el mundo los usuarios paguen el costo del líquido. Gurría añadió que se necesitan 30 mil millones de dólares al año para desarrollar infraestructura. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/63064.html> La banca, incrédula ante el programa de las franquicias Humberto Niño de Haro A la vuelta de seis meses, el Programa Nacional de Franquicias (PNF) no termina de convencer a la banca comercial del país para que otorgue financiamientos a emprendedores en la compra de franquicias. Hasta la fecha sólo HSBC cuenta con el producto Credifranquicia, y tanto la Secretaría de Economía (SE) como la Asociación Mexicana de Franquicias (AMF) están a la espera de que Banorte, Bancomer, Banco Azteca e Inbursa se sumen en breve al programa. En la inauguración de la Feria Internacional de Franquicias, Heriberto Félix Guerra, subsecretario para la Pequeña y Mediana Empresa, anunció que el PNF arrancó 2008 con 500 millones de pesos. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/63053.html> Remesas tienen su peor caída José Manuel Arteaga La desaceleración de la economía estadounidense provocó que las remesas que enviaron connacionales, en enero, tuvieran la caída más pronunciada en la historia del país, informó el Banco de México. Analistas consultados externaron que los mexicanos en Estados Unidos enfrentan el temor de mantener su trabajo en lo que resta del año en el vecino país, por lo que han dejado de mandar dinero a México. En su reporte de "remesas familiares", Banxico informa que en enero el país recibió mil 653 millones de dólares. La cifra es inferior 5.87% respecto de los mil 757 millones de dólares que se registraron en enero de 2007. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/63056.html> Afiliados desdeñan manejo de su pensión Romina Román Pineda De los afiliados a las Afores, 60% desconocen y no les importa qué pasa con su pensión, afirmó Luis Pazos. El presidente de la Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros (Condusef), aseguró que además las empresas incumplen con su función de cuidar el patrimonio de sus trabajadores en las Afores. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/63052.html> Imparable, el precio del crudo: 104.52 dls Ricardo Jiménez El precio internacional del petróleo marcó nuevo máximo histórico, al llegar casi a un valor de 105.0 dólares por barril, debido básicamente a la caída de los inventarios de crudo en Estados Unidos. También reaccionó a la decisión de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) de mantener la misma cuota petrolera diaria de 500

mil barriles diarios, aunque existían las presiones para subirla hasta 800 mil en la reunión que sostuvo ayer en Viena. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/63055.html> Dólar débil ante posible baja en tasas de EU Ricardo Jiménez El dólar estadounidense se depreció frente a la moneda europea tras la expectativa de un mayor retroceso en las tasas de interés domésticas de Estados Unidos, toda vez que en la próxima reunión de la Reserva Federal (Fed), prevista para el 18 de marzo de año en curso, donde existe el pronóstico de una disminución de hasta 75 puntos porcentuales. En ese sentido, las cotizaciones del euro frente al dólar llegaron a niveles de 1.527 dólares por euro; sin embargo, de confirmarse la perspectiva antes mencionada, la moneda europea podría alcanzar un valor de 1.60 dólares por euro, lo cual generaría una mayor desconfianza entre los inversionistas. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-03-06-57426BMV> y peso, a la baja MÉXICO. La bolsa mexicana caía el jueves 0.58% y el peso perdía terreno frente al dólar, presionados por noticias sobre el sector financiero y de vivienda en Estados Unidos que se sumaban a las preocupaciones sobre una posible recesión en ese país. El índice líder de la bolsa local, el IPC, retrocedía 168.58 puntos, a 29,108.77 unidades. Previamente, el mercado cayó hasta 0.95 por ciento. &ldquo;La bolsa mexicana trae muy fuerte el soporte de los 29,000 puntos, se puede ver un posible rebote por compras de oportunidad durante la sesión, pero está muy sensible a los movimientos en los mercados en Estados Unidos&rdquo;, comentó un operador. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-03-06-57417> Se vende dólar libre en \$10.88; euro en \$10.48 Este jueves, el dólar libre se cotiza a la venta hasta en \$10.88, tres centavos más respecto al cierre de ayer, mientras que el precio mínimo a la compra es de \$10.48 en sucursales bancarias de la ciudad de México. Al inicio de la actividad cambiaria, el euro registra su precio máximo a la venta de \$16.85, en tanto que el yen es de 0.108 pesos. El Banco de México fijó en \$10.6978 el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en el país. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-03-06-57414> Baja TIEE a 28 días; se coloca en 7.9175% El Banco de México dio a conocer en el Diario Oficial de la Federación que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio a 28 días se ubica en 7.9175%, 0.0187 puntos porcentuales menos respecto la víspera, mientras que a 91 días retrocede 0.0075 puntos porcentuales en relación al jueves pasado, para colocarse en 7.9325 por ciento. Dichas tasas, explica, fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos BBVA Bancomer, Banco Nacional de México, IXE, J.P. Morgan, Banca Azteca, Scotiabank Inverlat y Mercantil del Norte. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-03-06-57401> Se dispara el crudo; rebasa los US105 Londres.- Las cotizaciones del petróleo alcanzaron el jueves nuevos récords tras una débil explosión en Nueva York que acentuó el nerviosismo de los operadores, al día siguiente de la publicación de stocks estadounidenses en baja por primera vez desde hace un mes y medio. Hacia las 11:30 GMT, el barril de &ldquo;light sweet crude&rdquo; para entrega en abril subía 99 centavos a 105.51 dólares en Nueva York, tras haber registrado anteriormente un nuevo récord histórico a 105.96 dólares. El barril de oro negro franqueó por primera vez la barrera de los 105 dólares este jueves, tras haberla rozado el miércoles. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2008/03/06/index.php?section=politica&article=007n2pol> Se requiere de 2 mil pozos en aguas profundas para sustituir Cantarell Enrique Méndez y Roberto Garduño La titular de la Secretaría de Energía, Georgina Kessel, planteó al grupo parlamentario del PAN en la Cámara de Diputados que para sustituir Cantarell México requiere de 2 mil pozos en aguas profundas, con un costo de 150 millones de dólares cada uno, es decir, una inversión total de 300 mil millones de dólares. Además, les sugirió seguir el modelo de asociación en que las empresas de otros países &ldquo;trabajan en grupos para compartir la experiencia según se avanza en la exploración&rdquo;. <http://www.jornada.unam.mx/2008/03/06/index.php?section=economia&article=029n2eco> Concentran inversionistas en la BMV 46% del PIB Roberto González Amador En el primer año de la administración del presidente Felipe Calderón Hinojosa, 193 mil 846 inversionistas con sus capitales en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), que representan 0.18 por ciento de la población del país, aumentaron el valor de sus recursos en un billón 19 mil millones de pesos, hasta concentrar activos por un equivalente a 46 por ciento del producto interno bruto (PIB), reveló la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). El organismo reportó este miércoles que al cierre de 2007 los valores en custodia de los clientes de las casas de bolsa, que se negocian en la BMV, alcanzaron un saldo de 4 billones 405 mil 386 millones de pesos, cantidad que representa un incremento de 21.81 por ciento en términos reales, es decir, descontado el efecto de la inflación, en comparación con el mismo periodo de 2006. <http://www.jornada.unam.mx/2008/03/06/index.php?section=economia&article=030n2eco> En 2007, 23 mil 230 mdd de IED Antonio Castellanos Durante el cuarto trimestre de 2007 la economía mexicana recibió un flujo de inversión extranjera directa por 4 mil 671 millones de dólares. La Secretaría de Hacienda informó que con ello durante todo el año los recursos foráneos alcanzaron un total de 23 mil 230 millones de dólares, monto mayor en 4 mil 5 al reportado en 2006. En lo interno, indicó la dependencia, se espera que en las siguientes seis semanas se empiecen a licitar algunos proyectos para que los 40 mil millones del Fondo Nacional de Infraestructura se empiecen a aplicar. Como se sabe, se trata de un fondo que va a crecer e impulsará la economía mediante 270 mil millones de pesos en los siguientes tres o cuatro años.